

El liberalismo con Zúniga Huete a la cabeza, el cachurequismo tiene que arrear el trapo verde

Comayagua, 5 de Junio
Zuniga Huete y compañeros
llegaron a esta ciudad a las
doce y media del día de hoy.
En proximidades iglesia San
Sebastian recibieron mil
cuatrocientos correligiona-
rios, encabezados por el Gral.

Arturo Matute cuyas activi-
dades han producido excelen-
tes resultados en este Depar-
tamento. Calle parque des-
filó grandiosa manifestación
hasta parque León Alvarado,
fué adornada con arcos triun-
fales y banderas rojo y blan-

co. Saludó frente a la casa
del Gral. Matute, Lic. José
R. Castro al candidato libe-
ral en el elocuente discurso
en nombre de correligionarios
de esta ciudad. Con este
Matías Oviedo agradeciendo
en representación Dr. Zúniga

Huete, estupenda manifesta-
ción nunca antes presenciada
aquí. En parque "Leon Al-
varado" pronunciaron dis-
cursos doctores Zúniga Huete
y Castillo Vega, explicando
obra de progreso y bienestar
colectivo, se propone realizar,

Gobierno surja comicios octu-
bre. Entusiasmo delirante y
toda la tarde y primeras ho-
ras de esta noche, grandes
masas liberales recorren la
ciudad vivando Zúniga Hue-
te y Partido Liberal.

Queda demostrado con im-
ponentísima manifestación
de hoy, que cachurequismo,
aquí como en el resto de la
república, se está viendo for-
zado a arriar su bandera. Pe-
licula que tomó Hann, dem-
onstrará gráficamente a
nuestros adversarios que en
Comayagua, lo mismo que
en los demás Departamentos
visitados por nuestro ilustre
candidato, nuestra enseña ro-
jo y blanco levanta masas
compactas de hombres libres
para impedir que cachure-
quismo reduzca a pavesas la
república. Afmo.

J. M. REINA

Distinguidas personas que mueren

Tegucigalpa, Junio 9.--Ultima-
mente han fallecido Doña Celsa
Midence, esposa de don Carlos
Flores; el Gral. Heligio Herrera,
y Gral. Abel Villacorta. Para
los deudos nuestra condolencia.

Corresponsal.

Se dice que la compañía
ha contribuido con 50 mil
dólares para la campaña
cariista

La Lima, Junio 11.--Hemos ha-
blado con algunos empleados im-
portantes de La United Fruit Co
de los actuales trabajos políticos
del Partido Nacional, nos han di-
cho que se corren rumores que
la Compañía le ha facilitado al
Gral. Tiburcio Carías la suma de
cincuenta mil pesos oro para las
propagandas políticas nacionalis-
tas.

José E. Aguilar.

Personal

Desde hace algunos días se en-
cuentran en Tela el artista nacio-
nal don Carlos Zúniga Figueroa,
el Lic. J. Angel Ulloa, Prof. Car-
los Pínel A. y el Perinto Mercan-
til don Carlos Padilla qui e n e s
vinieron con sus respectivas espo-
sas a someterlas bajo el trata-
miento sabio del Dr. Nutter.

Para todos los distinguidos a-
migos nuestro cordial saludo.

Liberales que les tomaron sus firmas

Nosotros: Vicente Dominguez,
Antonio Boquín, Grabiél Flores,
y Ilario Mejía, vecinos de la al-
dea de Santa María, de esta ju-
risdicción, protestamos por el
abuso de los esclavistas Getrudis
Perez y Manuel Velásquez por
habernos tomado nuestras firmas
sin el debido consentimiento de
nosotros para hacernos figurar
como adeptos a la candidatura de
la mula mora, del mil veces fra-
casado Tiburcio Carías Andino.

Declaramos una vez mas que
somos Changelistas de corazon
y además hemos prometido a nu-
estro buen amigo el Coronel A-
drian Buezo Avila a trabajar por
la candidatura del partido Libe-
ral, hasta sacarla triunfante en
los comicios de Octubre próximo.

Tela 9 de Junio de 1932

COMICIOS

DE FILIACION LIBERAL

Director y Administrador: ARTURO OQUELI

Año I

Tela, Honduras, C. A., Junio 12 de 1932

No. 38

Vamos por Partes

El cachurequismo fué el puñal del General Gregorio Ferrera y ahora es alma de la actual montonera

Parece que nuestro querido colega "El Nuevo Día" está perdiendo la memoria. Tan pronto olvidó que el Gral. Ferrera se lanzó a la desgraciada aventura precisamente porque el cachurequismo le ofreció gente y armas y a última hora, cuando el caudillo se encontraba comprometido, el nacionalismo apenas contribuyó con una parte del ofrecimiento. Y una vez que el Gral. Ferrera se vió arrastrado por el torbellino de los sangrientos sucesos, el cachurequismo dió el puñal de tres filos para rematar al glorioso militar. Y tome en cuenta "El Nuevo Día" que el Gral. Ferrera no era hombre que se corría a sombrerazos, se necesitaba la traición del nacionalismo para dar en tierra con el héroe de Intibucá.

Ahora con la revuelta de Díaz Zelaya el cachurequismo está jugando el mismo papel: ofreciendo adhesión al Gobierno y por otro lado fomentando la matanza; pero el nacionalismo niega con viveza de ratón que Díaz Zelaya es obra maestra del carismo, cuando en los partes publicados está comprobado que al grito ! Viva el Gral. Carías ! Viva el Partido Nacional! Díaz Zelaya está asolando los pueblos pacíficos de Occidente.

Si en edición pasada dijimos que sentíamos que la asonada terminara sin su castigo correspondiente, lo ratificamos: el cachurequismo tiene cuentas pendientes con el liberalismo y solo en esa forma se restañan viejas heridas. Hubieramos querido que Díaz Zelaya con los suyos tomara cuerpo para que la gran masa liberal se hubiera alistado en la liquidación del pasado sangriento de que fué víctima. Nosotros repetimos, no queremos la guerra, pero si nos gustaría que el cachurequismo la provoque como lo está haciendo por medio de Díaz Zelaya ya que en todo terreno el liberalismo siempre ha sido mas pujante que el conservatismo.

Acerca de lo que dice el "El Nuevo Día" sobre la indiscreción que cometimos al descubrir los planes del Dr. Zúniga Huete está en lamentable error. El Dr. Huete como hombre de talento nunca daría tales instrucciones. Si el liberalismo quiere que se levanten en armas los cachurecos es precisamente porque así lo siente la gran masa liberal, es porque el panterismo comprende sin necesidad de consultar al jefe del Partido, que una vez provocado el liberalismo el Dr. Zúniga Huete se pondría a la cabeza y haríamos morder a los adversarios el polvo de la derrota.

No ha habido tal escándalo del señor Mayor de Plaza

La prensa carista viene publicando una serie de mensajes relacionados con el Mayor de Plaza Crel. Juan B. Aguilar, cuando éste fungía como Comandante del puerto por ausencia del Gral. Toribio Ramos.

Dice el cachurequismo que el mayor permitió que don Leonzo Larios Andina se paseara por las calles lo que es absolutamente falso; a Andino como a los demás reclusos se les permite darse un baño de agua y sol en el patio de la Comandancia siempre con la correspondiente custodia. Acerca de los golpes que recibiera el Comandante del Pre-

sidio obedeció a un acto de insubordinación y la guardia a desarmarlo presentó resistencia, resultando con los golpes mencionados.

Ahora bien, el cachurequismo pone el grito en el cielo porque el Mayor permitió que Andino saliera al patio del presidio y no repara que las cárceles están abarrotadas de liberales mientras los verdaderos asesinos, si son nacionalistas, no tocan los umbrales de las cárceles porque cuentan con la dictadura judicial. Por eso es que el liberalismo quiere la guerra para terminar hasta con el gato de la Suprema Corte. Las injusticias y arbitrariedades del cachurequismo por medios de sus tribunales a larga no va a quedar piedra sobre piedra de lo que fué el poder judicial.

Solo la obra revolucionaria es reparadora y eso tiene que suceder.

Díaz Chávez renuncia a sus pretensiones

"Tegucigalpa, Junio 10.--A Comicios.--Tela.--El Ingeniero Diaz Chávez atendiendo a la voz de muchos comités liberales, retiró candidatura presidencial. Como ha sido aclamado por numerosos amigos Díaz Chávez ha girado circulares a todos sus comités dando a conocer su actitud patriótica y digna. Le felicitamos por tal determinación y creemos que no está lejano el día en que el pueblo crea oportuno llevarlo a la primera magistratura de la nación.--L. Gustavo Chirinos."

Por el mensaje preinserto de nuestro corresponsal, nuestros lectores se enterarán que el Ingeniero Diaz Chávez ha renunciado a sus aspiraciones presidenciales. Nosotros teníamos instrucciones de no referirnos ni en bien ni en mal del Ingeniero, pero hoy que ha reconocido la falsa plataforma en que descansaba, nos apresuramos a felicitarlo y a anticiparle nuestros mejores augurios en un futuro cercano, y sus amigos sepan que en todo tiempo encontraron los brazos abiertos del liberalismo.

Continúa el cisma del nacionalismo

Desde hace como tres meses que los nacionalistas de Tela se reunieron para elegir el Presidente del SubComité conservador y en aquella fecha no lograron ponerse de acuerdo, habiendo resultado electo el Conel. Modesto Orellana como presidente de un grupo y el Conel. Juan A. Mendoza presidente de otro.

El domingo pasado se volvieron a reunir para elegir un tercero mediante la fusión de las dos agrupaciones.

Nosotros en nuestra calidad de periodista asistimos mediante especial invitaciones de los Directores de "El Nuevo Día".

En el Teatro Rex se habían congregado unos 125 ciudadanos de los cuales serían unos 100 nacionalistas y el resto liberales curiosos, no trescientos como dijeron los portavoces oficiales del conservatismo.

Una vez abierta la sesión el cachurequismo sufrió nueva decepción por no haber podido llegar a ningún entendimiento favorable, continuando el cisma que hace meses viene acentuándose. Nosotros deducimos, que los caristas que encabeza Orellana pertenecen al grupo intransigente el que sigue al pie los dictados de los señores de la argolla, y los que representa Mendoza son ciudadanos que comprenden que los intereses de la Patria son primero los del partido despues. Se trata de dos agrupaciones, una que vela por los intereses personales y la otra por los intereses generales.

Aunque llegaran a entenderse la lucha sorda continuará minando el organismo social de la agrupación y el cisma siempre existirá.

Muertos en el combate de La Barranca

Por telégrafo de la Florida,
8 de Junio de 1932.--Permitome
darle detalles de muertos y heri-
dos de el combate de La Barran-
ca. Muerto general Santos Can-
tarero Gómez, graciano; tenientes

Vicente Hernández, Gumerindo
Cantarero, soldado Remigio I.
Lorenzo; intibucanos; heridos,
mayor Critóbal Acosta, panceño;
soldados Juan Brizuela y Julio
Mejía, costeños; capitán Juan
Valdivieso, sargento Celedonio
del Cid, copanecos; soldados Ma-
tías Gonzáles, Santos García y
Ciriaco Dominguez, yamaranguil-
as; soldados Santos Mejía, Luis
R. López, Roque Bautista y Vi-
cente Manuel.

Justo Umaña -- Tomás Elvir.

ELIXIR MODERNO

El mejor antipalúdico. En toda buena farmacia

El Receptor de Progreso desmiente las falsas aseveraciones del conservatismo NACIONALISTAS Se organiza el Sub-Comité General QUE PROTESTAN Marcelo Rivera en la Finca 43 DE SU PARTIDO

El Progreso, 2 de Junio de 1932
Señor Director de "Comicios"
Tela.

He leído un telegrama en "Nuestro Criterio" diario cachureco que se edita en San Pedro Sula, dirigido de Potrerillos, Cortes, por un corresponsal del mismo periódico, quien asegura que el Receptor de Rentas de este Círculo, que soy yo, anduve en la Aldea de Santa Rita, de este municipio, haciendo propaganda política en favor del Dr. Angel Zúñiga Huete, en compañía del Comandante Local wanchía N.º 3, Coronel don Humberto Lanza.

La aseveración es absolutamente falsa, pues yo si es cierto que anduve en dicho lugar, fué en persecución de contrabandos de aguardiente, cuya mejor comprobación de mis acertos, es la captura que efectué de uno de aquéllos, al señor Julio Antonio Flores, a quien puse a la orden del Juez respectivo de este lugar.

En aquella aldea, un campesino liberal interrogó, a mi presencia al telegrafista de la propia aldea acerca de su filiación política y con frases burdas le contestó que nadie lo podría obligar a hacer tal manifestación y como me hiciese el mismo campesino pregunte igual, le contesté que yo era liberal y partidario del Dr. Angel Zúñiga Huete, por

quien votaría en las próximas elecciones y que sentía mucho no trabajar por su candidatura en concepto de que estaba empleado

No comprenden los ignorantes con razón--que un funcionario público, como yo, está autorizado legalmente para votar por este o aquel candidato, y que lo que la ley no autoriza es que un empleado trabaje alguna candidatura porque la ley lo prohíbe. No comprenden los chatos mentales que la ley no prohíbe las manifestaciones del sentimiento político en favor o en contra de un ciudadano que desee escalar alguna curul.

En desagravio respecto al cargo injusto que me hace el corresponsal de Potrerillos, me permito hacer estas declaraciones, y deseo hacer saber al cobarde individuo que me ataca a mansalva, amparado en el pobre corresponsal a que aludo, que yo pertenezco a la falange de varones liberales que saben y pueden decir la verdad sin ambages y sin circunloquios.

Protestando al señor Director mi estimación sincera, soy su atento y S. S.

Rafael Ramírez Moncada.

Humberto Aparicio

Comerciante. Importador y Exportador

Yo, Jesús Pinto, hago constar: que he pertenecido al nacionalismo de quien es jefe el Gral. Tiburcio Carías Andino, que ha sido vencido dos veces por el Gran Partido Liberal; y como subalterno de un jefe fracasado, de hoy para siempre me retiro de las filas del cachurequismo y trabajaré tesoneramente por sacar triunfante la candidatura del eminente hombre público, Dr. Angel Zúñiga Huete, quien es conocido por sus prestigios, por su talento y su amor patrio. Siento dejar solo a mi Jefe Tiburcio, pero no quiero soportar el tercer fracaso.

Hago pública mi enérgica protesta ante los testigos Antonio Nieto y Manuel Alvarenga.

Jesús Pinto

Testigos:

Antonio Nieto.

Manuel Alvarenga

Nosotros, Filadelfo y Miguel Orellana Guzman, de este domicilio, por medio de estas líneas hacemos pública nuestra adhesión al Gran Partido Liberal, que aclama como candidato a la Presidencia de la República al connotado hombre público, Dr. Angel Zúñiga Huete.

Si antes habíamos simpatizado con el llamado Partido Nacional, rectificamos comprometidos a trabajar activamente porque el candidato del Liberalismo salga triunfante en el torneo cívico de Octubre entrante.

Tela, 1º de Junio de 1932.

Filadelfo Orellana Guzmán.

Miguel Orellana Guzmán.

Testigos:

Miguel A. Orellana.

W. G. Mejía.

"COMICIOS"

TRIBUNA DEL LIBERALISMO

En La Finca 43 jurisdicción de El Progreso, Dptº de Yoro, a los veinticinco días del mes de Mayo de mil novecientos treinta y dos, reunidos los suscritos en casa de don Cinforiano Bonilla, con el fin de organizarnos en Sub-Comité Liberal para los trabajos en favor de los hombres públicos Drs. Angel Zúñiga Huete y don Francisco Paredec Fajardo, acordamos: 1º Darle el nombre al Sub-Comité de GENERAL MARCELO RIVERA; 2º salió electo para Presidente Antonio Cruz, para Vice-Presidente don Guillermo Hernández, Vocales del 1º al 5º respectivamente, Cinforiano Bonilla, Lidio Arias, Santiago Abilés, Ignacio Flores Alfredo Gonzáles; Secretario, Nicolás Bonilla y Tesorero, Santiago Fabián.

Que para constancia de la presente firman los señores delegados Trinidad Maradiaga como jefe de propagandas, Gral. Román Díaz, José Román Díaz, y Vigdoneo Cruz. 3º. Que se saquen tres copias de esta acta y se remitan una al Candidato Dr. Huete, otra al Supremo Consejo Liberal y la otra a la prensa Liberal.

Antonio Cruz, Guillermo Hernández, Cinforiano Bonilla, Lidio Arias, Santiago Abilés, Ignacio Flores Alfredo Gonzáles, Nicolás Bonilla, Santiago Fabián, Samuel Hernández, Carmén Pérez, Rufi-

no Melgar, Miguel Castro, Julián García, Antolín Cruz, Eldulfo Fuentes, Félix Cruz, Félix Torres, Ernesto Pacheco, Pedro Ortíz, Dolores Suárez, Francisco García, Trinidad Blandón, Cristóbal Rivas, Pedro Bueso, Santos Benitez, Pablo Reyes, Julián Vázquez, Alfonso Ponce, Enrique Banegas, Salomón Caballero, Vicente Gutiérrez, Marcos Cruz, Estebán Santos, Luis Alonso Henríquez, Florentino Gámiz, Alfonso García, Ciriaco P. Amaya, Francisco Rodríguez, Joaquín Alvarado, Santiago Amaya, Pedro Alvarado, Luis Enamorado y Blas Santos.

J. Trinidad Maradiaga.
Jefe de Propaganda.

Artículos de viaje

Casimires

Licores

Calzado de toda clase

y el famoso sombrero

STETSON

encontrará a precios de acuerdo con la penuria en la tienda

"ELAGUILA"

Cuadra Industrial, S. A.

La casa preferida de toda la región de Cortés tanto por la seriedad en el cumplimiento de las órdenes que recibe como por la calidad inmejorable de artículos que expende:

Maderas, pinturas, tornillos y clavos, hierro y acero, láminas de zinc, brochas y barnices, efectos eléctricos, etc.

SAN PEDRO SULA

Salomón Sikaffy y Co.

Venta de artículos de primera necesidad a precios que no admiten competencia.

Ofrece al público la última remesa de camisas, corbatas, sombreros, perfumes, calzado, casimires del trópico y artículos de fantasía para señoras.
PRECIOS BAJOS

LA INDUSTRIA

Fábrica de Puros con Tabacos Escogidos

Este establecimiento está considerado como el primero de su clase en el país. Su reputación comercial está respaldada con la preferente demanda del público.

Para informes y ventas al por mayor dirigirse a su propietario

MANUEL CARO.

La Ceiba, Honduras, C. A.

Alfonso Má Pó

Ofrece a su numerosa clientela toda clase de licores y vinos exquisitos, llegados últimamente a su establecimiento LA ZONA FRÍA, lo mismo que artículos de fantasía a precios reducidos. Tela.

Tela Railroad Company

Oficina Principal: Tela, Honduras, C. A.

Agentes de las líneas de vapores de la GRAN FLOTA BLANCA. (The Great White Flete) de la United Fruit Company, y de la línea de vapores de (Elders & Fyff's Limited) para Inglaterra y el continente europeo, así:

Salen para New Orleans, vía Puerto Barrios y Puerto Cortés, todos los miércoles.

Para New York, lunes, cada dos semanas

Para Boston, todos los domingos.

Para Charleston y Carolina del Sur, todos los miércoles.

Para Europa, miércoles y viernes, tocando Liverpool, Bremerhaben y Aveonmouth.

Servicio de Ferrocarriles:

Para Progreso sale todos los días el tren pasajero: Lunes, Miércoles y Viernes a las 5.45 a. m., y Martes, Jueves, Sábado y Domingo a las 4.45 a. m., haciendo conexión en Melcher con la gasolina para Campana y allí con el Ferrocarril Nacional para San Pedro Sula. Pasajeros llegan a Progreso en tiempo para hacer conexiones con los trenes del Ramal del Ulua que salen a las 11.30 a. m. para San Pedro y Puerto Cortés. El tren sale de Progreso a las 2.01 p. m. cada día, llegando a Tela a las 6.00 p. m.

Trenes salen de Tela para Jilamo, haciendo conexiones con los trenes de la Standard Fruit Co., para La Ceiba y estaciones intermediarias, así: Lunes y Miércoles a las 9.15 a. m., y regresa a las 12.30 p. m.; Sábado a las 11.00 a. m. y regresa a las 2.30 p. m.

Además hay para Progreso trenes de carga con pasajeros los Lunes, Miércoles y viernes, saliendo de Tela a las 6.55 a. m. y regresando el día siguiente a la 1. p. m. Estos trenes no hacen el viaje vía Melcher pero lo hacen vía Guaymas.

PALU-SANA



ANTIPALUDICO Y ANTIMALARICO PODEROSO

Un frasco cura

El Cachurequismo se Siente Triste y Anodado

El Gral. Carías no será Presidente

En vista de las grandes corrientes de simpatía en favor de nuestro ilustre candidato Dr. Angel Zúñiga Huete, el COSERVATISMO se siente triste y anonadado. Ya columbra, muy cercana, su derrata, en el próximo torneo de octubre, que a cada momento, cien de ciudadanos se adhieren a las gloriosas filas del Partido Liberal. Donde ayer flameó la bandera del nacionalismo, hoy ya no es azul sino ROJA. Este municipio de Progreso, por ejemplo, quen antes fuera uno de los enormes reducidos del Conservatismo, ahora esta convertido en reducto del partido de los libres, de los que no sienten placer en DESTRUIR únicamente por DESTRUIR, porque cuando chafan las endeble plantitas que se hallan en la senda que ellos siguen, de las cenizas o de la destrucción de las mismas, crean algo saludable a la República. En otros términos, el Partido Liberal destruye lo inútil para crear algo que lo enorgullezca y a la Patria por consiguiente.

Las corrientes arrancan de los grandes anhelos redentores del Partido Liberal. La civilización y el progreso de Honduras tienen una profunda vinculación con el Partido de los libres, porque esta entidad política siembra en las rejas de las conciencias ciudadanas, simientes de BIEN, de PROGRESO, de AMOR, y de CIVILIZACION. Y es el partido que postula al Dr. Zúñiga Huete, como candidato a la Presidencia de Honduras, quien debe de enorgullecerse diciendo que lo que es digno de contemplarse con buenos ojos en este país, se debe a él.

Hay una verdad incuestionable y es la de que el nombre de uno de los varones más eminentes de Honduras, que es el Dr. Angel Zúñiga Huete, suena en nuestros corazones como una dulce clarinada, que nos despierta y nos excita a pasar lista para realizar uno de los triunfos más portentosos que presenciaron los días cercanos del futuro. Esa clarinada nos despierta de un ligero sueño para que levantemos a la pobre Patria nuestra, del marasmo en que la tienen postrada los conservadores, congéneres de los

que gobernaron TREINTA AÑOS EN GUATEMAMA. Esto recuerdo al célebre RAFAEL CARRERA... gobernante que fué para aquella tierra como una fatídica SOMBRA que recuerda con intenso dolor el PUEBLO GUATEMALTECO, que hoy está gobernado por el ilustre liberal Gral. Jorge Ubico, Presidente que bien se lo merece la tierra en que se mecía la cuna de JUSTO RUFINO BARRIOS.

ANGEL ZUNIGA HUETE EN HONDURAS y el GRAL. JORGE UAICO en GUATEMALA son dos ciudadanos de altos méritos y llamados por señales especiales del destino de esos dos pueblos hermanados, a realizar o a contribuir a realizar el bienestar de los mismos, pese a quien pesare, si aunque pese a los que pretenden llevar, de confin a confin patrio, la ruina y la muerte de esta irredenta Honduras.

Aluden los conservadores de mi patria a pláticas que creen han habido entre el Gral. Ubico y el Dr. Zúñiga Huete, sin comprender los partidarios de don Tiburcio Carías, que, sin desearlo, con esas alusiones, dan más prestigios a las bien prestigiadas filas del liberalismo, que llevarán, incuestionablemente, a la Presidencia de la República a su candidato Dr. Zúñiga Huete. Digo que, con esas alusiones dan más lustre a las filas de nuestro partido, porque el Gral. Ubico es un ilustre Gobernante mimado del país del Quetzal por sus altos merecimientos.

El Nacionalismo de Honduras perderá irremisiblemente en la lucha en que está empeñado en triunfar, sencillamente porque su candidato--el de las CIEN DERROTAS-- un MUERTO a quien la conciencia pública ve caminar por las alamedas de Zambrano y por las calles de Tegucigalpa, así como ocupar un puesto en el Congreso Nacional, como lo puede ocupar una piedra puesta de propósito o un muñeco que no habla.

A Tiburcio Carías, muerto, no de tres días como Lavarezar, no habrá una voz cristiana que, como al resucitado de que hablamos, le diga: LEVANTATE! Y es porque

Tiburcio Carías no tendrá resurrección en la conciencia del pueblo hondureño. Solo los míopes pueden negar los grandes prestigios del candidato del Partido Liberal y su triunfo.

Tiburcio Carías Andino no será Presidente de Honduras jamás. Esta es la justa imprecación de la mayoría de nosotros los hondureños.

El Piloto de la Barca.

En Guanchías el liberalismo se impone con número abrumador

Guanchía 2, Junio 7 Correligionario.--Queremos que se sirva publicar en su periódico una pequeña lista de correligionarios que viven en esta zona de trabajo dispuestos a sacrificar la existencia si es posible en favor del partido liberal. Y también queremos que aparezcan nuestros nombres ya que los conservadores se han dado a la tarea de decir que aquí solo hay azules. La lista adjunta son de hombres conscientes, dispuestos a votar por el Dr. Zúñiga Huete.

Zúñiga Huete, Matilde Turcios, Rogelio Bentura, Pabl Salazar, Avelino Hernández, Catalino Reyes Antonio Molina, Jesús Avalos, Baltasar Canales, Tomás García, Tomás Ponce, Simón Moreno, Santos Ochoa, Leocadio Castro, Daniel Molina, Julio Espinosa, Modesto Rivera, Pedro Flores, Antonio Rodríguez, Antonio Mejía, Joaquín Núñez, José Matamoros, Manuel Escobar, Félix Melgar, Francisco Berríos, Pedro Mejía, José Molina, Trinidad Fuentes, Antonio Guevara, Alfonso Guifarro, Santos Carbajal, Policarpo Rodríguez, Cristóbal Mayorquín, Carlos Menjibar, Mónico Euseda, Adolfo Martell, Casimiro Romero, Antonio Mendoza, Ignacio González, Simón Enamorado, Santiago Funes, Lisandro Flores, Leocadio Acosta, Domingo Maldonado, Eduardo Sarmiento, Guillermo Puerto, Angel Sánchez, Juan Peralta, Rogelio Valencia, Nicolás Hernancez.

Mánden su aviso
Hoy mismo sin falta

Organización del Sub-Comité liberal "General Gregorio Ferrera" en Melcher, jurisdicción de Tela

En el campo Melcher, jurisdicción de Tela, Departamento de Atlántida, reunidos los suscritos miembros del Partido Liberal de esta Sección, en casa del correligionario y amigo, Crel. don Gabriel Reyes, con el primordial objeto de organizar un Comité, cuya labor sea efectiva en pro de la compactación del electorado en favor de la candidatura de los connotados hombres públicos Dres. Angel Zúñiga Huete y Francisco Paredes Fajardo, para Presidente y Vice-Presidente de la República en el próximo período.

Después de una breve discusión sobre quienes deben integrar el Subcomité, por unanimidad de votos se resolvió: que la Directiva quedara formada como sigue: Presidente, Crel. don Gabriel Reyes, Vice-Presidente, Crel. don Antonio Hernández Cabrera, Vocales del 1 al 10, los señores Capitán don Narciso Carías Pagoaga, Coronel don Raúl Calona Núñez, don Abraham Carías Pagoaga, don Raúl Morales Díaz, don Felipe Hernández Torres, don Félix Hernández Pagoaga, don Eulalio Galdámez Hernández, don Casimiro Jerazano Enamorado, Capitán don Antonio Velásquez Isaula, don Jesús Cardona; y Secretario, don Eduardo Velásquez García.

2º- Bautizar el Sub-Comité con el nombre de "General Gregorio Ferrera" conmemorando las virtudes cívicas de aquel honorable ciudadano; y

3º--Que la presente acta, des-

pues de firmada por todos los concurrentes, quede abierta para que puedan suscribirla los correligionarios y amigos de nuestro ilustre candidato Doctor Zúñiga Huete, que, por cualquier motivo, no se hayan presentado en esta fecha.

Para constancia, firman la presente, en Melcher, el día Domingo, veintidos de Mayo de mil novecientos treinta y tres:

Gabriel Reyes, Antonio Hernández, Narciso Carías h., Raúl Calona Núñez, Abraham Carías, Raúl Morales, Félix Hernández Pagoaga, Felipe Hernández, Antonio Isaula, Atilio García, Jesús Cardona, Eulalio Galdámez Hernández, Abraham Aguilera, Inocente Calona Banegas, Santiago Santamaría, Juan Varela Escoto, Blas Valle y Valle, Antonio López Juárez, Carlos J. Handal, Gonzalo Alvarez García, José Octaviano, Alvarado Chinchilla, Jacobo Chavarría Moreno, Roque Escobar Salvador, Eduardo García Velásquez, Casimiro Jerezano Enamorado, Santos Isaula Castro, Froilán Mejía Alberto, Eduardo Molina Meléndez, Gilberto Flores, Benito Najar Castro, Balvino Orellana Morales, Jesús Pinto Arévalo, Eusebio Pacheco Escobar, Cándido Ramos Lafnez, Mauro Ulloa López, Santos Valdéz Perdomo, Filomón Villeda Díaz, Blas Valle Santos, Eduardo Velásquez García, Secretario."

Es conforme.

Melcher, 24 de Mayo de 1932.

Ed. Velásquez García,
Secretario.

Más nacionalistas que buscan las filas liberales

Yo Juan Munguía, vecino de San Alejo, de esta jurisdicción, por el presente, hago constar: que he figurado en las filas del nacionalismo; pero que tomádo en cuenta los méritos de los distinguidos líderes del Liberalismo, candidato a la Presidencia y Vice -- Presidencia de la República, Drs. José Angel Zúñiga Huete y Francisco Paredes Fajardo, desde esta fecha prometo mi desidia a d h e s i ó n al Liberalismo, comprometiéndome en consecuencia a trabajar por el triunfo de los citados ciudadanos en las elecciones de octubre entrante.

Testigos. Teodulo Alvarado, Lauriano Montalvan

Yo, Margarito Flores, ciudadano electoral del municipio de Tela, Departamento de Atlántida, por el presente hago constar: que he sido nacionalista pero que, reconociendo las condiciones morales y patriotismo de los candidatos del Partido Liberal, Drs. José Angel Zúñiga Huete y Francisco Paredes Fajardo, desde hoy me separo de aquellas filas comprometiéndome a votar y buscar nuevos elementos que engruesen las filas del Liberalismo.

Tela Junio 10 de 1932.

Margarito Flores.

Testigos. Crel. Adrian Bueso Abila y Vicente Flores.

Tela Junio 10 de 1932.
Juan Munguía.

"COMICIOS".
TRIBUNA DEL LIBERALISMO

Depurativo Unión

Limpia las impurezas de la sangre. No tiene mercurio

PULMO-SANOL

Para Tos, Gripe, Catarro y Resfriados

El Gral. Umaña batió en toda línea al Es incontenible la corriente en favor del Liberalismo LOS PRESTIGIOS DEL GRAL. CARIAS NACIERON EN ZAMBRANO Y A ZAMBRANO VOLVERAN

Los trastornadores vivaban al Gral. Carias

Casa Presidencial, de 7 Junio.-- Comandancia de Armas.--Para su conocimiento, me es grato trascribirle el siguiente mensaje, que acabo de recibir: "Florida, Copán, 6, las 10 y 45 de la noche.-- Recibido el 7 a las 7.40 de la mañana.--Sr. Presidente de la República.--Tegucigalpa.--A pesar de la dificultad de espionaje, ayer entre una y dos de la tarde y después de abandonar las posiciones de "Piedra Pintada" y "Campañario" Filiberto Díaz Zelaya, con una columna como de 500 hombres equipados con fusiles enfields, infumes, 30 30, escopetas, bombas de mano y machetes, se vió obligado a presentar combate en posiciones militares ventajosísimas, ubicadas en la "Barranca" no pudiendo resistir más que una hora de rudo combate, huyendo vergonzosamente a las montañas, con probable dirección de Platanares y Playitas, dejando alrededor de cuarenta muertos, llevándose los heridos. Valientes columnas Yamaranguilas, itibucanos, San Miguelitos, Gracianos y Norteños se batieron con tal arro-

jo que, en rapidez de acción, escalandando posiciones casi inexpugnables, no tiene precedente en nuestra historia militar. Nuestras vivas fueron para Honduras, para su Gobierno, para el Partido Liberal y para el General Umaña. El enemigo vivaba al Partido Nacional, al Gral. Carias, a Diaz Zelaya, a Arturo Ordóñez y portaban todos los revoltosos banderas y divisas azul y blanco. Entre nuestros muertos lamentamos la del Gral. Santos Cantarero, Jefe de la columna costeña y la de seis oficiales. Heridos nuestros, once. El ejercito delirante de entusiasmo, vivó al Gral. Umaña, lo mismo a los Jefes de batallón y de compañías. Todos lucharon heroicamente. Se le capturó al enemigo, 30 fusiles enfields, infumes, 30-30, escopetas, 9 bombas de mano, 200 pies de guía y dinamita, lo mismo que correspondencia y libretas que enviaremos por separado. Afmo. subalternos. Justo Umaña, Tomás Elvir".--Afmo.

V. Mejía Co'indres.

Continúan las adhesiones

Progreso, junio 6 de 1932.

Comicios --Tela.--Me es altamente satisfactorio enviarle las siguientes adhesiones de valiosos nacionalistas que dejan al hombre de los fracasos para sumarse al hombre del porvenir, Dr. Zúñiga Huete:

Porfirio Ochoa, Mauricio Arias Z., Marcos Peña, José S. Gálvez, José Ignacio Cáliz, Ciriaco Rodríguez López, Fidel R. Mejía, Florencio Valladares, Pedro Carrasco, Esteban Canales, Pedro A Martínez, Guillermo Oviedo, Eusebio Zavala, José López Medina, José Rodríguez.

Valentín Martínez, Protestó del Nacionalismo, que actuaba como vocal 5º.

Aniceto Narano, protestó del Nacionalismo.

Eulalio Santos, protestó del Nacionalismo, que actuaba como vocal en Mocola, de esta jurisdicción.

De Ud. atto.

Tito Herradora
Srio. de Propaganda.

La frase inolvidable del Dr. Policarpo Bonilla suena siempre en nuestros oídos y en nuestro corazón como una dulce clarinada que nos llama a todos los liberales a congregarnos en un solo bloque formidable y hacia el triunfo definitivo del Partido Liberal y a los conservadores les suena como una campanada que los recuerda oraciones fúnebres en síntesis, un toque a muerto para nuestros adversarios. Esta frase que dice: El Gral. Carias no será Presidente de Honduras nunca, es el golpe contundente contra el Caríismo; es el mandoble en el cuello del ultramontanismo, cuya cabeza rodará exanimé en las tristes laderas del perfecto desprestigio en que se encuentra hundido el hombre abogado q' no ha defendido a nadie, el general que no ha ganado ninguna pelea y, sí ha perdido muchas como candidato a la presidencia de la República.

Sumidos en hondas meditaciones preguntamos: ¿Dónde están los cacareados prestigios de Carias...? y hay en nosotros una voz interna y sincera que nos contesta: «no los tiene...». A veces en esos momentos y en soliloquio, nos preguntamos: Estaremos procediendo de mala fe al creer que Carias no tiene prestigios? Mas luego, la sensatez y la verdad hechos argumentos lógicos nos dice: Al pensar en que Carias no tiene prestigios, estáis en lo cierto porque dónde están esos méritos que lo respaldan para ser Presidente de la República?

Los prestigios del Gral. Carias nacieron en Zambrano y a Zambrano volverán, el pobrecito hombre reducido a lo que siempre ha sido, es y será; es decir al ídolo de barro que hoy desprecian, ya convencidos de esto, sus principales adeptos de ayer. Tiburcio Carias repite la inmensa mayoría del pueblo hondureño no será presidente de Honduras. Con qué salvavidas se lanza este general a una nueva lucha? Tiburcio Carias no será presidente, es la frase dolorosa y hondamente triste para los conservadores y será también el eterno valladar para ellos en el camino de la presidencia que tanto anhelan. Como los pueblos los hombres despiertan al influio de la luz poderosa de la razón y los ciudadanos honrados del país repiten como una oración salvadora para Honduras «Carias no será Presidente nunca. Será el ilustre hombre público Dr. Zúñiga Huete.»

LOS LIBERALES DE PROGRESO.

Papel y sobres

A la Tip. "LA MARINA" le ha llegado papel fino para escribir en maquina, sobres de todo tamaño, cartulina y papel periódico para las escuelas y envolver.

Orden del día

Al público se hace saber: que la persona que desee tomar buena alimentación no tiene más que avisar al restaurant de Maria Sánchez y que al instante será atendido

Comunicase y cúmplase.

M. S.

Condiciones:

Suscripción mensual: 50 centavos oro en la costa y 50 centavos plata en el interior. Los agentes tienen derecho a un 20% sobre las suscripciones. Los anuncios se cobrarán a 25 centavos oro la pulgada en columna por cada inserción. No se admite colaboración literaria. Tip. La Marina -Tela.

Cajas Mortuorias

En la prolongación de la Calle José Cecilio del Valle, el maestro don Antonio Flores tiene montado un taller de ebanistería donde se hacen toda clase de trabajos relacionados con el ramo.

Además tiene una gran existencia de ataúdes de toda clase y tamaños a precios reducidos, es decir, según las capacidades del bolsillo.

Ya no es el liberalismo, es el pueblo que apoya a Huete

Ya no es el liberalismo hondureño, el que apoya candidatura preclaros doctores Angel Zúñiga Huete - Paredes Fajardo, es la fuerza arrollada ra pueblo hondureño cuyo triunfo es un hecho. A esto débese injurias calumnias sostenedores rueda fierro lanzan sin escrúpulo, sin conciencia personalidad de Dr. Zúñiga Huete. Demosles el derecho del pataleo.

Corresponsal.

Arbitrariedades judiciales

Nacaome, Junio 10.--Las municipalidades cachurecas siguen laborando por concordia y armonía. Tómese nota de esta arbitrariedad. Al presidente del Consejo Liberal Local de Goascoran don Rafael Espinal, exigieronle pago una contribución para reparación iglesia de aquel pueblo, falta de pago inmediato fué motivo para mandarle escoltado a ésta. De esto qué dicen empujadore? Corresponsal.

Es tiempo General Carías, descuelgue machete

La Lima, Junio 9.--Con lo de "La Barranca" que dirán Clavasquín, "Cronista" y Cáceres, que aseguran era mentira revuelta Díaz Zelaya? Gral. Carias, es tiempo descuelgue su mohoso sable para orejear a mocosos no acatan su pacifismo. De lo contrario se trata de aquello...y todo es música... ..

Hondureño! ahora quienes son los asesinos de la República; que no se cansaron en largo período 24 a 28. Triunfo liberalismo es un hecho porque representa paz,

libertad y progreso.

Angel del Río.

Díaz Chávez lanzó Manifiesto

Tegucigalpa, Junio 9.--Díaz Chávez lanzó manifiesto reiterándose escena política para no dividir su partido ni anarquizar el país. Liberalismo aplaude actitud patriótica Díaz Chávez invitándole a luchar con nosotros para vencer cachurequismo retrógrado. Con este hecho liberalismo ha tomado nuevo empuje.

Juventud Liberal.

Páginas del Ayer

por FROILAN TURCIOS

Libro de prosas, de 244 páginas, que acaba de aparecer en París. Se vende a L. 1.50 en casa del Gral. Toribio Ramos y de don Antonio R. Elvir.

Murió Dr. Aguilar

Tegucigalpa, Junio 10.--Murió el Dr. Rubén Andino Aguilar.

L. Gustavo Chirinos.

Hotel Balderach

Este establecimiento se recomienda por sí solo. Su mejor reputación se la dan los pasajeros y familias que lo visitan con frecuencia

SANTOQUINA

ANTIPALUDICO DULCE.

ESPECIAL PARA NIÑOS